



VISITE DES COMMUNAUTÉS

# LES PETITES SERVANTES DU COEUR DE JÉSUS

UNE COMMUNAUTÉ RAYONNANTE  
D'AMITIÉ EN JÉSUS DANS LE QUAR-  
TIER DES MARINIERS À MOULINS.



A notre arrivée dans cette petite maison de ville du quartier des Mariniers de Moulins, c'est soeur Marie-Régis qui nous accueille d'abord et nous invite à entrer. Et quel accueil ! De l'enthousiasme, et un programme riche en amitiés nous attendent en ce matin d'avril. Soeur Danielle apparaît en haut de l'escalier et nous discernons tout de suite comme nous étions attendues ! Mais avant de monter, Soeur Marie-Régis souhaite nous ouvrir les portes de la petite chapelle située au rez de chaussée. Elle nous raconte l'importance de cette situation géographique pour les voisins, car, donnant sur la cour, les voisins disent souvent : « *lorsque nous voyons la lumière allumée dans la chapelle, nous savons que vous priez pour nous !* » Et parfois, ce sont de menus présents qui sont simplement déposés sur le rebord de la fenêtre : des salades, des fleurs, etc. Cela nous en dit tout de suite long sur l'amitié qu'entretiennent les soeurs avec leur voisinage, et le rayonnement qu'elles leur portent.

Ici, il y a également une petite salle d'accueil réunissant régulièrement des enfants en situation de handicap. C'est autour d'une tisane qu'elles nous offrent dans leur salle à manger du 1er étage que nous découvrons rapidement que nous ne serons pas seules à être reçues ce jour-là. Dans l'attente de leurs « *amis* » (c'est ainsi que soeur Marie Régis parle des invités à venir) elles nous parlent des origines de leur communauté.

Les petites servantes du Coeur de Jésus c'est une congrégation qui a été fondée à Moulins par Anna Rodier au moment de la première guerre mondiale (le 8 décembre 1917). Cette dernière vivait alors à Ambert et s'occupait des femmes seules et des enfants. Très vite, elle est rejointe par d'autres jeunes femmes et elles donnent des cours d'alphabetisation pour les enfants, des cours agricoles ou de couture pour les mères. Elles se veulent très proches et au contact des plus démunis. Assez rapidement, la décision de fonder une congrégation s'impose à elles. Mais, après avoir essayé plusieurs refus de la part des évêques (à cette époque la vie religieuse devait se faire plus discrète), c'est auprès du père Hyppolite de la Celle de Moulins qu'Anna Rodier reçoit son premier soutien. Ils fondent ensemble la congrégation des petites servantes du Coeur de Jésus dans le but de faire aimer le Sacré-Coeur et d'aider les familles des milieux populaires. Les soeurs se consacrent à diverses oeuvres : aumôneries scolaires, hôpitaux, prisons, écoles et centres de formation, associations ou services publics. À Paray-le-Monial, elles gèrent la maison et le secrétariat des oeuvres du Sacré-Coeur. Elles sont présentes en France, au Congo RDC et au Cameroun. La maison-mère de la congrégation est à Nancy car le père Hyppolite y fut bientôt nommé évêque.

Soeur Marie-Régis nous raconte qu'elle a rencontré beaucoup de femmes lui ayant dit avoir reçu une aide précieuse de la part de la communauté !

LES DEUX SOEURS RAYONNENT DANS LEUR QUARTIER ET ENTRETIENNENT UNE AMITIÉ FRATERNELLE ET BIENVEILLANTE AVEC TOUS !



LA COMMUNAUTÉ DES PETITES SERVANTES DU COEUR DE JÉSUS A POUR OBJECTIF DE FAIRE AIMER LE COEUR DE JÉSUS ET D'AIDER LES FAMILLES DES MILIEUX POPULAIRES.





L'OUVERTURE, LA FRATERNITÉ, L'AMITIÉ, LE PARTAGE ET LA RENCONTRE SONT SANS AUCUN DOUTE LES MAÎTRES-MOTS DE SOEUR DANIELLE ET DE SOEUR MARIE-RÉGIS !



Aujourd'hui, à Moulins, les soeurs rayonnent dans leur quartier, leur vie de prière est ouverte à tous, elles participent à la vie de la paroisse, organisent des groupes de prières, des groupes de Carême, ou des retraites ignaciennes. Elles se chargent du catéchisme pour les enfants en situation de handicap, mais également, elles sont en contact étroit avec le «pont de l'amitié» du secours catholique, ou encore ont assuré l'accueil au secours populaire. C'est donc encore une réalité aujourd'hui : cette communauté se met au service des plus pauvres et oeuvre dans un souci de proximité au quotidien. Les maîtres mots de soeur Danielle et soeur Marie-Régis ? L'ouverture, la fraternité, l'amitié, le partage et la rencontre sans aucun doute !

La preuve nous en est très vite donnée lorsque retentit la sonnette d'entrée et que Thierry fait son apparition, et nous rejoint. Thierry a fait sa première communion et a reçu le sacrement de confirmation en 2019, il est un «recommençant» et un «battant» nous expliquent les

deux soeurs. Mais avant tout, il nous est présenté et il est accueilli ici comme un ami, et il vit dans le même quartier que les soeurs. Très vite, les arrivées s'enchaînent : d'abord nous sommes rejoints par le père Paul-Jules qui est régulièrement en contact avec les soeurs, puis c'est au tour de Jean-François qui fait partie de la pastorale des personnes handicapées, de Foi et Lumière depuis 1983 et de Lueur et Foi.





A leur tour, ce sont Roger et Hélène Haenen qui arrivent et nous rejoignent autour de la grande table. Hélène est la présidente du secours catholique de l'Allier. Puis c'est au tour de Marine Péresse, de la Radio Chrétienne Francophone, de faire son entrée.

Chacun se présente, tout le monde se connaît, et on sent une réelle force fraternelle entourer tous les présents du jour.

Michèle, Patricia et Richard, bénévoles au Pont de l'amitié nous en parlent avec un réel enthousiasme *«le pont de l'amitié est ouvert depuis 2016 et accueille les personnes de la rue, ou en situation de grande précarité. Là-bas on met l'humain au centre et c'est très enrichissant pour tous !»* Patricia, arrivée depuis peu apporte un dynamisme et un enthousiasme nouveaux, et Michèle, quant à elle est en charge de l'alphabetisation tous les après-midi.

Soeur Danielle et soeur Marie-Régis sont très proches de cette organisation et dès qu'elles le peuvent elles vont y faire un petit tour et retrouvent leurs *«amis du pont de l'amitié»* dont elles disent qu'ils sont pour elles comme une famille. Tous nous décrivent ensemble un lieu formidable où se vit une (presque) vie de famille entre chacun.

Christine elle, est proche des soeurs grâce aux groupes de catéchuménat, elle les connaît depuis longtemps. Cette jeune retraitée s'implique en tant que bénévole dans de nombreuses initiatives et associations. Elle cherche sans cesse de nouvelles activités bénévoles où elle pourrait offrir ses services. Elle participe au groupe de Carême avec les deux soeurs.

Après ces joyeuses présentations, nous partageons

ensemble l'office du milieu du jour et les psaumes lus à l'unisson résonnent particulièrement dans le coeur de chacun.

Soeur Danielle et soeur Marie-Régis nous accueillent tous pour un temps d'apéritif partagé, et se lancent alors échanges, rires, et discussions. Ce fut un merveilleux moment fraternel qui nous a permis de nous rendre compte de l'ampleur des liens que les soeurs ont tissés dans leur quartier !



Après ce temps riche en rencontres et en amitié, nos deux soeurs nous convient avec le père Paul-Jules à partager leur déjeuner.

Nous apprenons enfin que soeur Marie-Régis est à l'origine de l'institut médico éducatif «La Clarté» de Moulins. Créé en 1972, ce centre a vu le jour lorsque la mère supérieure de la communauté découvre que certains jeunes ne savent ni lire ni écrire.

Elle charge donc soeur Marie-Régis de faire quelque chose pour eux : c'est le début de «la Clarté».

Nous remercions infiniment les soeurs et tous leurs amis pour ce temps de rencontre enrichissant qu'ils nous ont permis de vivre à leurs côtés !



ACCUEIL & COMMUNAUTE

Email : [rodier.communauteanna@sfr.fr](mailto:rodier.communauteanna@sfr.fr)

Adresse : 7 rue général Hoche - 03000 Moulins

Tél. 04 70 34 02 39